



COMPÉTENTS ET ACTIFS

L'Avance Syndicale

LE BULLETIN DES OFFICIERS

Rédacteur: FERNAND SIMARD

1231 est, rue Demontigny

10 mai 1947

MONTREAL, Qué.

Vol. 1 No 1

LE BULLETIN DES OFFICIERS

Depuis quelques années, les Syndicats nationaux ont pris une telle expansion dans la région métropolitaine, qu'il n'est un secret pour personne que nos effectifs surpassent ceux de tout autre mouvement ouvrier. On peut même affirmer sans prétention que nos multiples syndicats sont partout à l'avant-garde et tiennent en main le sort présent et futur des salariés du Québec. D'abord, parce que vos syndicats sont "canadiens", dirigés par des "Canadiens", et pour des "Canadiens". Dans notre province, contrairement aux autres unions, nos publications sont toujours françaises ou bilingues, les chefs sont des compatriotes, la doctrine qui oriente nos activités est mûrement réfléchie et adéquatement appliquée, les ordres et les directives sont donnés ou suggérés par vous-mêmes et n'émanent jamais de Washington, New-York, etc... En un mot: **VOUS ÊTES MAÎTRE CHEZ-VOUS!**

Cependant, les attaques de l'extérieur sont de plus en plus pernicieuses et de plus en plus intenses. Il ne suffit plus de défendre la bonne cause chacun de son côté, mais il est nécessaire de faire front commun et d'agir solidairement. Pour réaliser la pleine unité dans le Québec et tout spécialement dans Montréal, il faut que chacun des officiers et, par vous, que tous les membres aient une idée précise du travail collectif qui s'accomplit, connaissent les succès remportés aussi bien que les difficultés qui nous confrontent. Ainsi, cette vue d'ensemble permettra à chacun de mieux accomplir sa tâche et de jouer avec plus de compétence son rôle magnifique. Ce bulletin n'a pas d'autres

buts: promouvoir la coopération de tous, raffermir la solidarité des officiers.

Tous les 15 jours et, chaque semaine, si vous en manifestez le désir, ce petit pamphlet vous apportera une vue d'ensemble des activités syndicales de la métropole; des mots d'ordre vous seront transmis par vos agents d'affaires; "L'Avance Syndicale" deviendra un message d'amitié et de collaboration. Il est à votre service! Lisez-le, faites-nous parvenir vos commentaires, faites-nous vos suggestions.

LE REDACTEUR

Quelques mots sur:

LE ROLE DES OFFICIERS

Les officiers d'un syndicat ont une lourde responsabilité Partout et en tout temps, ils en sont les représentants officiels D'eux dépendra en grande partie l'enthousiasme, la fidélité et la ténacité des membres.

Un ouvrier est-il victime d'une injustice? Ils doivent aussitôt résoudre le différend; un camarade semble-t-il indécis et pencher vers les forces de la désunion? sans tarder, ils essaieront de le ramener et de lui montrer la nécessité d'un front commun; l'entrain, l'enthousiasme diminuent-ils dans l'atelier, l'usine ou la manufacture? sans hésiter, ils convoqueront une assemblée, préposeront l'organisation d'une soirée récréative distribueront une circulaire; le mécontentement, l'insatisfaction, pour une raison ou autre, se font-ils sentir dans divers groupes? ils en chercheront la cause et, après avoir trouver le mal, ils rétabliront l'ordre feront renaître la confiance.

OFFICIERS! VOUS ETES DES CHEFS, NE L'OUBLIEZ PAS!

Sages conseilsPREPARATION DE L'ASSEMBLEE

Par G.-A. Gagnon

Les assemblées doivent être préparées. Va s'en dire qu'on devra y attacher une importance toute particulière. Car, c'est à ce moment qu'on délimite un ou deux problèmes à discuter et qu'on trace la voie à suivre. Une assemblée non préparée, dégénère le plus souvent en parlotte sans conclusion, parce que les membres n'ont pas eu le temps ni la faculté de réfléchir aux problèmes qui leur sont soumis. Voici quelques conseils qui vous permettront de bien préparer vos assemblées.

1.- Cinq jours au moins avant l'assemblée, chaque membre doit recevoir copie d'un agenda qui convoque l'assemblée et énumère les points spéciaux sur lesquels les membres auront à se prononcer.

2.- Chaque item de l'agenda doit être expliqué et concret. De cette manière, les membres de l'assemblée seront, à l'avance, en possession de la documentation nécessaire et pourront se former un jugement en connaissance de cause. L'assemblée devient ainsi ce qu'elle doit être: l'occasion de comparer et d'ajuster son point de vue avec ceux de ses collègues.

AUX AGENTS D'AFFAIRES

Un service de publicité est maintenant à votre entière disposition. Votre propagande, vos circulaires, vos nouvelles, vos convocations seront rédigés sans retard et avec soin.

La publicité, vous le savez, est un grand facteur de succès dans l'organisation, et c'est dans ce sens que nous accomplirons notre tâche. Je serai heureux de contribuer à vos campagnes d'organisation par ce moyen et, du même coup, de vous éviter un surcroît de travail.

IL FAUT EN USER ET MEME EN ABUSER, "IL
EN RESTERA TOUJOURS QUELQUES CHOSE"...
ET POUR LE MIEUX!

Fernand Simard,
publiciste.

Quelques syndicats ont leur propre journal, mais la majorité ne dispose d'aucun organe de propagande ou de nouvelles. Dès qu'un membre a manqué une assemblée, il ignore les décisions prises et le plan d'action de ses officiers. Il en viendra même à se désintéresser complètement de son syndicat. Comment remédier à ce mal, à ce grave danger, qui paralyse souvent vos plus belles énergies? Il existe un moyen bien simple, mais non moins efficace: **ATTEINDRE CHAQUE MEMBRE CHEZ LUI!** Le renseigner sur les activités de son syndicat, lui démontrer la nécessité d'assister aux réunions, lui en prouver les avantages ... Mais comment visiter chacun de nos membres?...

PAR UN MESSAGE MENSUEL

Oui! chaque mois, lui envoyer un bulletin, un compte-rendu bref, mais dynamique des projets de son syndicat et des directives de ses officiers. Il ne vous en coûterait que \$10. à \$15. par mois pour créer d'une façon certaine, chez tous vos membres, l'esprit de coopération et pour les intéresser "à leur propre cause".

QU'EN PENSEZ-VOUS?...

"L'Avance Syndicale"

Publié par les
SYNDICATS NATIONAUX DE MONTRÉAL
 1231 EST, RUE DEMONTIGNY
 MONTREAL